
 

 

Queridos cohermanos, formandos y todos los miembros de la Familia 
Chevalier, 

 
Este es nuestro primer Boletín General 

del 2019 que nos trae la Buena Nueva, relatos de 
experiencias y acontecimientos que, paso a paso, 
van construyendo la historia de nuestra Familia 
Religiosa MSC en este momento de nuestra 
historia, con sus desafíos y alegrías. Todo es un 
proceso y, dedicados al acompañamiento de 
nuestros hermanos y de nuestras entidades, 
queremos invitar a todos a soñar juntos el sueño 
de Dios a través del sueño de nuestro fundador, 
el P. Julio Chevalier. 

Es soñando este sueño que comenzamos a 
preparar nuestra Conferencia General, que se 
celebrará el próximo mes de septiembre en Corea 
del Sur. Pedimos apertura de mente, corazón y 
voluntad para iniciar este proceso que implicará no sólo a los Superiores, sino a todos los Misioneros del 
Sagrado Corazón. 

El boletín también incluye noticias de nuestras visitas a las Entidades, Encuentros, así como noticias 
sobre el nuevo Superior de la Unión de la India y la formación de un Equipo Internacional de Formación 
Permanente. 

Como una forma de alimentar nuestra espiritualidad y nuestro compromiso con la Justicia y la Paz, 
encontraremos en este número del Boletín un relato de un trabajo profético llevado a cabo por los cohermanos 
de Filipinas en un intento de crear conciencia sobre el tema del Cambio Climático. Esperamos que este 
testimonio nos anime a pensar en formas de poner en práctica nuestro compromiso social en cada Entidad, en 
cada realidad, en cada cultura. 

Aprovechamos esta oportunidad para recordar la importancia de San José en nuestra Congregación 
mientras celebramos su fiesta este mes. 

El evangelista Lucas resume la biografía de José diciendo que era "justo" (Lc 23,50). María y José 
habían aprendido a confiar en Dios y esta confianza les permitió a los dos decir su "sí" - José también tenía que 
decir su "sí". La figura de José nos recuerda nuestra presencia misionera en la misión del Corazón. Un padre 
cuidadoso, un trabajador dedicado y pobre, un migrante en busca de una nueva patria. En la celebración de este 
santo protector, recordemos que, como religiosos MSC, somos invitados constantemente a ser padres 
cuidadosos de la gente, trabajadores dedicados y pobres en la Iglesia y migrantes en busca de un nuevo Reino. 
Nuestras Constituciones nos recuerdan que "Nosotros también honramos a San José y nos ponemos bajo su 
protección. Fiel y justo, estaba íntimamente unido a Jesús y a María en el amor. (Const. 19). 

Feliz fiesta de San José a todos. Celebremos a nuestro fiel protector unido en intención y corazón. 

Humberto Henriques, MSC 



 

 

ACOMPAÑAMENTO DE LA PRONVINCIA DE ESPAÑA 

Abzalón Alvarado, MSC 

 
Durante dos semanas (25 de noviembre al 8 de 

diciembre de 2018) viví la experiencia de acompañar 
a nuestra Provincia MSC de España. Como todas las 
demás Provincias de Europa, España esta viviendo un 
momento de discernimiento, incertidumbre y 
esperanza por el futuro que emerge dentro de una 
realidad compleja, pero al mismo tiempo llena de 
vida.  Son muchos los desafíos a los que nuestros 
cohermanos tienen que responder. Conocía de 
antemano a la mayoría, de hecho mis Primeros Votos 
y los Perpetuos los hice como miembro de ésta 
provincia.  Puedo decir que encontré cohermanos 
llenos de muchas experiencias de misión, de 
educación, de parroquias… Hermanos, en su mayoría 
mayores en edad, pero que aún están con muchos 
deseos de servir al Pueblo de Dios.  Tenemos dos 
colegios (Sagrado Corazón en Pontevedra y San 
Miguel en Barcelona), varias parroquias en: 
Valladolid, Madrid, Valencia y el Santuario de Ntra. 
Sra. del Sdo Corazón en Barcelona. Por supuesto hay 
otra presencia de ésta provincia en tres parroquias en 
Paraguay.  Pero centrándome en lo acompañado en la 
Península Ibérica puedo ver que, aún con dificultad, 
se sigue siendo una respuesta y presencia significativa 
en España.  La juventud y las familias están hoy, 
desde la realidad europea, en los colegios.  Por ello, 
veo con mucha esperanza los esfuerzos que los 

equipos de dirección laicos y los MSC encargados 
hacen para continuar haciendo presente el Carisma, la 
Espiritualidad y Misión MSC desde ésta realidad 
educativa.    

La revista Madre y Maestra y el trabajo con la 
Fraternidad y los Laicos de la Fam. Chevalier sigue 
vivo, e incluso, en un momento de renovación y 
actualización. Ojalá que este nuevo momento sea 
realmente un momento de re-significación desde los 
medios de comunicación.  

La Casa de Valladolid con la presencia 
significativa de los cohermanos mayores es siempre 
una “gozada” por ser depositaria de tantos años de 
entrega misionera de sus miembros. Ellos desde y con 
sus limitaciones siguen haciendo muchos ministerios 
de atención a quien lo necesita. Gracias hermanos por 
su testimonio misionero.  

El último día de mi acompañamiento a la 
Provincia (8 de diciembre) fue la celebración de los 
75 años de Coronación de la Imagen de Ntra. Sra. del 
Sdo. Corazón en el Santuario de Barcelona. 
Felicidades por este acontecimiento.  

Gracias a todos y cada uno de los miembros de 
ésta parte de la Provincia Española por su acogida y 
cercanía, así como por la apertura en los diálogos 
personales y comunitarios.   
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Al lado, la imagen de NSSC en Barcelona, donde 

celebramos la fiesta del 08 de diciembre. 

Encima, una foto con los Laicos. Son profesores que 

continúan extendiendo nuestro carisma en 

Pontevedra. 



 

 

REGIÓN PERÚ 
Siguiendo las recomendaciones de nuestro Capítulo, así 

como nuestro deseo de crear algo nuevo con las entidades de 
América Latina, hemos organizado un encuentro de compartir, 
espiritualidad y convivencia para los hermanos que se encuentran 
en el período de los Cinco Primeros Años de Ministerio después 
de sus votos perpetuos. 

Aprovechando esta oportunidad, estuve unos días en las 
tres comunidades de la región peruana compartiendo vida y 
misión con nuestros hermanos peruanos y alemanes del 3 al 18 de 
febrero. 

En Perú estamos presentes en Lima (7 hermanos viven en 
la capital y 1 en la prelatura de Caravleí), Trujillo (ciudad del 
Norte donde viven 3 hermanos y 5 en formación en el Pre-
noviciado) y Acari (en el Sur donde viven 4 hermanos). Además 
de los que están en Perú, también tenemos un MSC de primeros 
votos (Omer) estudiando teología en El Salvador y otros 4 MSC 
como obispos en Perú. El último obispo electo de esta región fue 
Timoteo, con quien tuve la alegría de tomar un café en el 
Seminario Diocesano de Trujillo, donde vive desde su ordenación 
episcopal, el 5 de enero de 2019. 

Además de estas obras parroquiales (5 parroquias en 
total), los MSC mantienen 3 casas con programas de vacaciones 
para niños necesitados. Este trabajo comenzó con los alemanes 
que se dieron cuenta que los niños del campo no tenían 
vacaciones. Durante las vacaciones, se quedaban en casa y, en su 
mayoría, realizaban trabajos pesados en el campo para ayudar a 
sus padres en la agricultura. A partir de esta realidad, los 
sacerdotes alemanes pensaron en crear una especie de 
"campamento de verano" para estos niños. Así nació el proyecto 
que, después de 40 años, ahora atiende a unos 1.500 niños al año 
en el período de enero y febrero. Estas tres casas están ubicadas 
cerca de las tres comunidades de la región peruana, una en Lima, 
la otra en Lomas (cerca de Acari) y la otra en Trujillo. 

Mientras estaba en Acari, también conocí la plantación de 
olivos que nuestro hermano Raúl cuida para ayudar en la 
formación. Es una gran zona con muchos olivos. En esta época 
del año se preparan para la cosecha y para la venta.  

Como en toda nuestra Congregación, el tema de la 
Reestructuración está vivo en la Región del Perú, ya que la 
Provincia de Alemania del Norte (Provincia Madre de los 
Peruanos) también está atravesando un proceso de 
reestructuración y necesita desconectarse de la Región del Perú y 
dejarles continuar la misión en estas tierras andinas. A pesar de 
todas las implicaciones y el tiempo requerido para los procesos, 
los cohermanos en Perú son libres y están dispuestos a continuar 
la misión del Corazón de la manera que sea mejor para el Reino y 
para la Congregación. 

Pedimos al Señor de la cosecha que haga brotar el 
entusiasmo y el deseo de seguir anunciando su Sagrado Corazón 
por todas partes, de la misma manera que hace brotar los frutos 
del olivo. Gracias a los hermanos del Perú por los felices 
momentos de convivencia que he podido vivir con ustedes. 

Humberto Henriques, MSC 

Encuentro de los 5 Primeros Años 

Timoteo, nuestro mas nuevo obispo 

Con Dieter, Diomer y  Ruben 

Con Miguel y Américo 

Con Dario, Joselito y Raul 
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Abzalón Alvarado, MSC 

Del 02 de enero al 17 de febrero de 2019 acompañé, en nombre del Equipo General, casi todas las 
misiones de la Provincia de Sao Paulo y todas las misiones de la Provincia de Curitiba. Es muy difícil resumir 
en pocas líneas la entrega y testimonio que muchos MSC siguen viviendo a lo largo de miles y miles de 
kilómetros de éste inmenso y acogedor país.  

En las dos provincia participé de sus respectivas Asambleas provinciales.   
En Sao Paulo pude acompañar el momento de reestructuración y discernimiento de misiones que vive 

la Provincia. Con esperanza, dolor y osadía están nuestros cohermanos intentando responder a este desafío. 
Desde 1911 la presencia ha sido mayoritariamente en Parroquias, Santuarios, pero también una fuerte 
presencia educativa, aún hoy la Congregación tiene cuatro colegios importantes; así mismo, las casas de 
formación.  Hay fuerte presencia en el Sudeste: Sur de Minas Gerais (4 parroquias y 1 casa de formación), 
Interior y Ciudad de Sao Paulo (6 parroquias y 2 casas de formación).  En el Norte la misión en Sao Gabriel de 
Cachoeira, Amazonas. Y en el Nordeste hay presencias en Maraghon (2 parroquias y 1 casa de formación) y 
Fortaleza (2 parroquias). Son muchas las obras y misiones donde los MSC, jóvenes y mayores, siguen 
entregando su vida al servicio del Evangelio. Tuve la oportunidad de hablar personalmente con casi todos los 
miembros y también en espacios de compartir comunitario.  Fue una gran oportunidad también los momentos 
de la apertura del noviciado y los Primeros Votos, así como la participación en una Ordenación Sacerdotal.  

El ambiente cordial, sincero, y de mucha cercanía, tanto en las comunidades del área rural en las 
ciudades del interior y en las periferias de las 
grandes ciudades, ayudó mucho a la vivencia 
de éste acompañamiento 
La Asamblea de Curitiba era al mismo tiempo 
electiva.  Se reeligió a Dirceo Lopes, MSC 
para un segundo mandato. Tuve la 
oportunidad de acompañar las diferentes áreas 
misioneras:  Cuiabá, Mato Groso.  Sudeste de 
Paraná (2 parroquias). Curitiba (3 parroquias 
y 1 casa de formación).  Y Florianópolis (1 
Parroquia y 1 Casa de Formación). El 
encuentro con los cohermanos belgas que 
llevan muchos años en Brasil fue fascinante, 
pude “beber de esta fuente de Carisma y 
Misión MSC”. Así, todos y cada uno de los 
miembros de esta provincia de Curitiba me 
permitieron acompañarles en sus 
discernimientos y búsquedas, así como en la 
vida ordinaria de las comunidades.  
En las dos Provincias pude tener encuentros 
con los laicos de la Familia Chevalier, así 
como con la coordinación nacional de los 
mismos.  
Agradezco de Corazón a todos y cada uno de 
los miembros de las Provincias de Sao Paulo 
y Curitiba por este tiempo en el que me 
permitieron “caminar” con ellos y descubrir la 
vida que emerge en el interior de estas dos 
entidades llenas de vida y de esperanza.  

ACOMPAÑAMENTO DE LAS PROVINCIAS DE SAO PAULO  Y 
CURITIBA EN BRASIL 
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Asamblea de la Provincia de São Paulo 

Asamblea de la Provincia de Curitiba 



 

 

NUEVO LIDERAZGO EN LA UNIÓN ÍNDIA 

A mediados de enero, el P. Thatheus Darwin 

msc fue nombrado por el Padre General para el 

cargo de Superior de la Unión India. Agradecemos 

al Padre Darwin y a su equipo por asumir este 

liderazgo. El nombramiento se produjo al final de un 

largo proceso de acompañamiento que implicó 

visitar a los miembros en sus comunidades y lugares 

de ministerio y consultar con los que están en 

misión en el extranjero. El enfoque del 

acompañamiento fue la pregunta "¿qué quiere Dios 

para el futuro de la congregación en la India?   

Damos las gracias al P. Charles Babu y a su 

Consejo que han dirigido la Unión durante los 

últimos tres años.  

La Unión India es una de nuestras entidades 

más jóvenes con alrededor de noventa miembros 

profesos y un flujo constante de candidatos en 

diferentes etapas del proceso de formación. Los 

miembros son hombres excepcionales con muchos 

dones y muchos tienen formación profesional o 

logros en estudios superiores. Darwin ha estado en 

el liderazgo en Chevalier Academy, nuestra escuela 

en Dindigul en Tamil Nadu. Ha hecho un buen 

trabajo tanto con la infraestructura escolar como con 

la construcción de la comunidad escolar y la fuerza 

académica.  

Darwin es asistido en el liderazgo por el P. 

Joshua Gopini msc, quien ha sido formador de los 

estudiantes de Filosofía y Superior de Warangal, y 

quien ha asumido el rol de asistente de tiempo 

completo, y está en el Consejo junto con el P. Julius 

Kumar msc de la Oficina de Comunicaciones de la 

Unión India de Chevcom, el P. Prasad Rao msc, 

formador y Superior de los aspirantes en Mysore, y 

el P. Irudaya Raj msc Director de la Oficina de 

Misiones.  

La ceremonia de instalación tuvo lugar el 

domingo 3 de marzo, después de lo cual participaron 

en dos días de formación de líderes. Por favor, 

manténgalos a ellos y a la Unión en su oración. 

Chris Chaplin, MSC 
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Chris Chaplin, MSC 

 
Las recomendaciones del Capítulo General de 2017 sobre la 

formación permanente incluían el establecimiento de un comité que 
trabajaría en la realización de la formación permanente en toda la 
congregación en múltiples áreas.  La Administración general ha 
aprobado una Comisión de formación permanente compuesta por 
cuatro miembros que trabajan junto con Chris Chaplin, responsable de 
esta cartera del Equipo general: Sam Maranresy, msc, formador de la 
Provincia de Indonesia, y el Director del Equipo Cor Vitae, Georges 
Diabone, msc, que trabaja en la formación postnoviciado y en la 
U.A.F.,  Luis Carlos Araujo Moraes msc Formador y anteriormente 
de la Administración General de la provincia de São Paulo, y Tony 
Nolan msc trabajando en supervisión y asesoramiento de la provincia 
de Irlanda.  

Los cinco se reunirán en Roma para su primera reunión de 
cinco días, del 1 al 5 de abril.  Un proyecto de manual de formación 
permanente en la Congregación ya está en marcha y constituye el 
orden del día de su reunión. Revisa los documentos existentes relativos a la formación permanente, esboza la 
tarea y los parámetros del trabajo de la Comisión, y contendrá los detalles de los programas de formación 
permanente que se esbozaron para su desarrollo en las recomendaciones del Capítulo. Este manual será un 
recurso valioso para implementar los programas dentro de nuestras entidades. Esperamos que en la 
Conferencia General de Corea, que se celebrará en septiembre de este año, se disponga de un borrador en 
diferentes traducciones. Por favor, mantengan el trabajo de la Comisión en sus oraciones.  

COMISIÓN DE FORMACIÓN PERMANENTE 

Del 4 al 6 de enero André fue invitado a la 
comunidad internacional en Tilburg. Tuvo la opor-
tunidad de descubrir la casa que se ha comprado 
desde que salieron de Rotterdam y cómo los Padres 
Tarsis Siswanto, Doni Srisadono (ambos de Indo-
nesia) y el hermano Harrie De Bruyn & Theo Te 
Wierik (provincial) están viviendo juntos desde el 
15 de mayo. El P. Dandan (Filipinas) estaba de va-
caciones. En marzo esperan que un segundo coher-
mano filipino, el P. Bench Balsamo, se una a la co-
munidad. Otros dos hermanos de la comunidad 
principal de Tilburg, Ben Verberne y Hans Kwak-
man, están ayudando a la comunidad a encontrar su 
camino en una nueva sociedad y también en otra 
realidad eclesial. Se presta mucha atención al estu-
dio de la lengua y a la inculturación para que todos 
puedan sentirse como en casa después de un nece-
sario período de distanciamiento. A pequeños pa-
sos, los cohermanos se integran y asumen responsa-
bilidades. El P. Tarsis ya es miembro del equipo de 
liderazgo provincial.  

TILBURG (PAÍSES BAJOS) CAPÍTULO DE ALEMANIA 
DEL NORTE 

Desde Tilburg André hizo el viaje a 
Münster en tren para la segunda parte del capítulo 
provincial que comenzó en Hilltrup del 2 al 5 de 
septiembre de 2018. Mientras tanto, los miembros 
de la provincia tuvieron la oportunidad de 
compartir en sus respectivas comunidades cómo 
ven el futuro de su provincia que tiene que hacer 
frente a la realidad de la falta de personal para 
llevar a cabo todas las tareas enumeradas en 
nuestras Constituciones y Estatutos. La provincia 
del norte de Alemania tiene todavía 3 hermanos 
menores de 70 años. Dos cohermanos de la Unión 
de la India también participan activamente en el 
trabajo parroquial. El martes 8 tuvo lugar la 
elección del provincial. El Padre Martin Kleer 
aceptó un tercer mandato. Le deseamos una 
fructífera continuación de su ministerio de 
liderazgo. En la nueva configuración de la 
provincia la región de Perú ya no pertenecerá a la 
provincia. 

André Claessens, MSC André Claessens, MSC 
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ARTÍCULO: CENTRO PARA LOS POBRES 
POR RICHIE GOMES, MSC (PROVINCIA DE LAS FILIPPINAS) 

MSC - Centro para los Pobres  
¿Cuánto tiempo lleva abierto el Centro? ¿Cómo fue la experiencia que llevó a su apertura?  
Martillos clavando clavos, pinceles barriendo superficies, pala hundiéndose en el suelo y 

pedacitos de risa y conversaciones llenaron el Centro todos los días mientras se preparan para la 
desbordante primera mitad de 2019 con sus proyectos y actividades repletas de trabajo.  

El Centro para los Pobres tiene tantos hierros en el fuego con sus continuas construcciones y 
mejoras tanto en sus programas sociales como en sus estructuras físicas. Los edificios e instalaciones 
se apresuran a ser utilizados para las diversas actividades del Centro y en el Centro para realizar 
plenamente su propósito. Varios programas sociales también están avanzando, enfocándose en el 

desarrollo humano y la conciencia ambiental.  
Único en carácter y propósito, el Centro para los Pobres es el brazo trabajador de los 

Misioneros del Sagrado Corazón que 
se considera responsable como la 
fuerza que actúa en respuesta a los 
ministerios de la congregación. Se 
concentra en dejar una huella en la 
comunidad a través de la 
administración del medio ambiente, el 
fortalecimiento de la acción social y el 
apostolado de los medios de 
comunicación. 
El Centro abrió formalmente sus 
puertas hace seis meses (último 
trimestre de 2018) y fue recibido con 
una respuesta abrumadora de la gente.  
"Lo que nos impulsa al MSC a 
establecer el Centro para los Pobres
[es] debido a este problema 
prevaleciente de nuestro tiempo. 
Como de nuevo la advertencia de 

nuestro Papa de que el hombre traiciona a Dios destruyendo el medio ambiente. En pocas palabras, 
abusar de la tierra es abusar de nosotros mismos; proteger y amar a la tierra es protegernos y 
amarnos a nosotros mismos. Necesitamos ver con los ojos de la fe la belleza del plan salvífico de 
Dios, el vínculo entre el entorno natural y la dignidad de la persona humana". El P. Richie Gómez, 
del Centro para los Pobres a cargo, dijo con orgullo cuando se le preguntó cómo surgió el Centro.  

 
Proyectos 
En general, ¿qué pretende completar y poner en marcha este año un centro en términos de 

sus construcciones físicas y actividades/programas planificados?  

“"Necesitamos ver con los ojos de la fe la belleza del plan 

salvífico de Dios, el vínculo entre el ambiente natural y la 

dignidad de la persona humana."  
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El Centro 

Durante su infancia, el Centro está trabajando diligentemente para construir las 

estructuras físicas, que se convertirán en las instalaciones de apoyo del Centro.  

El P. Richie señaló la esencia de las estructuras dentro del Centro, citando: "La estructura 

física del Centro es muy importante en el sentido de que queremos mostrar a la gente estilos de 

vida alternativos. Basado en la evidencia de vivir de manera sostenible es posible como 

simplemente seguir la Ley de la Naturaleza. Necesitamos demostraciones reales[en] un lugar 

abierto para compartir el conocimiento tradicional/sostenible como lo llamamos "BEST 

GREEN PRACTICES".  

En la actualidad, están creando una Cocina de Tierra. Este servicio es una cocina abierta 

hecha de ladrillos con cocinas encendidas con biocombustible de los desechos de su jardín. Es 

uno de los servicios que muestran cómo la comunidad puede maximizar los recursos naturales 

sin agotarlos. El Centro también tendrá pronto toldos y cabañas para sombra adecuadas para 

actividades al aire libre en los jardines. El salón de entrenamiento y los dormitorios también 

están siendo completados para dar soporte 

completo a las funcionalidades de la vida en el 

Centro.  

Sin embargo, el esfuerzo más importante en 

el que se enfoca el Centro es en el desarrollo de la 

comunidad desde los niños o los jóvenes y 

lentamente extendiendo su red de cobertura a la 

comunidad en general. El P. Richie explicó que 

desde que abrieron sus puertas, han implementado 

programas de becas para jóvenes en desventaja, 

proyectos de subsistencia para los vendedores y educación continua sobre la conciencia 

ambiental. 

 

Estilo de vida sin residuos  

¿Cuál es una manera más efectiva de enseñar a otros que con el ejemplo? Los principios 

subyacentes del Centro señalan que la educación continua formal y la concientización también 

pueden ser un medio para promover la disciplina apoyada por la práctica real. Es decir, ser un 

administrador del medio ambiente debe estar en la mente, el corazón y la acción. Por eso no es de 

extrañar que las actividades del Centro incluyan tanto actividades teóricas como prácticas.  

Comenzaron su gestión ambiental principalmente a través de un estilo de vida de Basura 

Cero evidenciado por seminarios, talleres y campañas de limpieza como un comienzo continuo. 

Han tenido campañas de limpieza de esteros o canales y lotes baldíos y seminarios y talleres 

como el seminario de Basura Orgánica Cero, por otro lado.  

Para poner en práctica los principios medioambientales del Centro, también ponen en 

marcha servicios de energía solar y biocombustibles alimentados con más residuos de su jardín. 

Para el consumo de agua, utilizan el agua de lluvia a través del proceso de filtración natural.  

El P. Richie explicó por qué cuando planeamos mejorar nuestras vidas, empezamos con 

nuestro entorno. Dijo: "Devolver al suelo lo que es beneficioso y el suelo puede darnos[de vuelta] 

las frutas y verduras que necesitamos en nuestra mesa[como] el proceso de BOKASHI,[que es 

un] proceso de conservación o fermentación de alimentos[proceso] para que alcancemos el 

"Desperdicio Cero de Alimentos". Esta práctica de manejo de alimentos no sólo reduce sus 

desechos, sino que es un método para desarrollar microbios y probióticos necesarios para 

mantener una mejor salud.  
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En la misma entrevista en línea, el P. Richie 

comparte con entusiasmo su esperanza de 

reforestar un área, donde pueden construir un 

Museo Viviente de Árboles Indígenas con una 

granja de demostración orgánica y la aplicación 

de la eco-espiritualidad como parte del diseño. 

El Centro pretende utilizar este proyecto como 

una respuesta concreta al reto de Laudato Si en 

el cuidado de la casa común, para la 

restauración de la flora y fauna autóctonas. 

Estos proyectos ambientales sólo constituyen la 

punta del iceberg, ya que muchos de ellos se 

encuentran en obras en el oleoducto del Centro.  

 

Niños/Jóvenes en el Centro  

Los niños siempre tendrán una parte especial en el corazón del Centro. Refiriéndose a las 

aspiraciones de esta rama popular sin fines de lucro de los Misioneros del Sagrado Corazón, aspira 

a ser la mano amiga de "los pobres, los pequeños y los marginados de la sociedad".  

El Centro se embarca de inmediato en un programa para los niños. El director del centro 

reveló: "Atendemos a niños cuyos padres están en la cárcel por casos de drogas". El Centro se 

esfuerza por ser un aliado y defensor de los niños cuyos padres no pueden estar allí para 

salvaguardar su bienestar moral y espiritual.  

Próximamente, el Centro está considerando la posibilidad de asociarse con el Gobierno en 

programas de "After Care" para los drogodependientes que se encuentran en proceso de 

rehabilitación. El P. Richie está convencido de que "estos pequeños, pero concretos, se han hecho 

posibles y florecerán gracias a la participación y generosidad de la gente".  

 

Desafíos 

¿Cuáles son los obstáculos con los que te has encontrado o crees que te encontrarás a 

medida que avanzas en estas actividades?  

Con una plétora de cosas por hacer, el Centro también se encuentra cargado de desafíos. "Ya 

sabes, pensar en las dificultades y los obstáculos a lo largo del camino, siempre es parte de 

la'ABOGACIA'. Las penurias y las dificultades van de la mano de la defensa y promoción. (Para 

nuestro fundador, el P. Jules Chevalier, las dificultades son oportunidades.) La gente puede no 

estar convencida de nuestros métodos, está bien. Pero no podemos fingir y no podemos acelerar la 

Ley de la Naturaleza. Al final del día, no podemos decir "TODO ESTÁ BIEN" cuando sabemos que 

hay algo mal en nuestro cuerpo, en nuestro medio ambiente, en la comida que comemos, en el 

sangrado de la vida de la gente... la defensa es un estilo de vida. Define nuestro propósito en el 

lenguaje de nuestra "Pasión". La mayoría de las veces lo hace contra todo pronóstico, porque 

siempre pasa por el proceso del SER, no del TENER instantáneo, pasa por el proceso del AMAR, no 

del USAR, pasa por el proceso del CUIDADO, no del DESTRUIR. La defensa y promoción nunca 

llega al siguiente o más alto nivel. Siempre está en el terreno, siempre opera sobre lo que es básico y 

lo que es sostenible. Si hay algo que este centro tiene que combatir, es el camino de la 

TRANSFORMACIÓN del corazón (Cultural y Espiritual)". El P. Richie dijo al contemplar las cosas 

que pueden estar agobiando al Centro para captar y establecer plenamente sus objetivos y metas. 
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Éxito 

¿Puede compartir algunas historias de éxito desde 

sus operaciones?  

El Centro redefinió el éxito, donde se destaca que no 

es cuantificable o simplemente puede ser encajonado en 

cajas ya sea en blanco o negro, éxito o fracaso. Es 

prematuro contar sus triunfos. De hecho, el P. Richie 

expresó que contar el éxito del Centro tan pronto no es algo 

prolífico, puede ir en contra de su productividad y 

motivación. Su principio es muy simple, pero al mismo 

tiempo desafiante:  

"Vivimos día a día, recogiendo pedazos rotos de 

vidas y sueños destrozados, reconstruyendo pedazos rotos de un entorno abusado, curando un 

cuerpo enfermo, restaurando relaciones manchadas. Trabajar en este nivel la mayor parte del 

tiempo es frustrante si se mira desde una perspectiva basada en Resultados o Productos, más bien 

creemos en un Estilo de Vida Orientado a Procesos. Bueno o malo, no juzgamos. Éxito o fracaso, no 

contamos el costo. Porque en última instancia, nuestro objetivo es siempre dar la vida en su 

plenitud". 

 

El futuro 

¿Qué podemos esperar del centro en los próximos 

años?  

El P. Richie prevé un lugar donde sus actividades se 

desarrollen de forma natural y espontánea para 

permitir que sus proyectos se desarrollen con 

resultados sin precedentes.  

"Personalmente, quiero vivir "CERO 

EXPECTATIVAS". Porque cuanto más esperamos, más frustraciones recibimos. Como responsable 

del Centro de los Pobres, quiero descubrir y desplegar siempre la mejor versión de todo: 

redescubrir los tesoros olvidados de nuestras culturas; revivir las viejas canciones y la belleza del 

entorno; restaurar y reparar las identidades dañadas".  

Quieren un lugar donde haya un fuerte sentido de compartir y sanar, donde crean que animan 

y ponen en marcha nuevos conocimientos, sueños y aspiraciones.  

Para terminar, el P. Richie dijo: "El Centro de los Pobres puede ser un lugar donde el Reino de 

Dios está presente, como Jesús proclamó en la Bienaventuranza - "Bienaventurados los Pobres en 

Espíritu por el Reino de los Cielos de los suyos".  
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